

BOLETÍN IMPULSA ALICANTE CON EUROPA



Número 10. Mayo 2015

LA AGENCIA LOCAL EDITA UNA GUÍA PARA ACERCAR LA FINANCIACIÓN EUROPEA A ENTIDADES Y EMPRESAS

La Agencia Local de Desarrollo Económico y Social de Alicante ha presentado la guía *Impulsa Alicante con Europa*, una herramienta para que entidades y empresarios dispongan de ayuda e información sobre las distintas formas y fuentes de financiación de la Unión Europea.

Al acto de presentación asistieron personalidades políticas y del mundo empresarial. Carlos Castillo, presidente de la Agencia y concejal de Fomento y Empleo, ha destacado que la Agencia está trabajando actualmente en la concurrencia a seis proyectos que contiene la Guía.

Más información:

barbara.haro@alicante-ayto.es

LA COMISIÓN EUROPEA DEFIENDE QUE EL TTIP BENEFICIARÁ A 150.000 PYME

El Ejecutivo comunitario ha presentado los resultados del informe “PYME y TTIP”. El documento defiende que las 150.000 PYME que exportan a Estados Unidos (de las cuales 15.500 son españolas) se verán beneficiadas por el acuerdo de Tratado Transatlántico de Comercio e Inversión (TTIP) que la Unión Europea está negociando con Estados Unidos.

Las conclusiones del informe sostienen que dicho acuerdo aliviará los obstáculos que encuentran las pequeñas empresas cuando trabajan al otro lado del Atlántico. Las exportaciones de las PYME europeas al mercado norteamericano representan el 28% de todas las exportaciones comunitarias hacia este país y unos ingresos de 80.000 millones de euros al año. Sectores como el de la alimentación, el textil y los productos químicos acumulan una cuota de exportaciones superior a la media.

Además, el estudio recoge una encuesta efectuada a 900 pequeñas y medianas empresas donde señalan los principales retos a los que se enfrentan a la hora de exportar a Estados Unidos, muchos de los cuales, según ha afirmado la comisaria de Comercio Cecilia Malmström, se verán “aliviados” con el acuerdo.

Así, entre las dificultades a la exportación identificadas por las PYME se encuentran el cumplimiento de normas técnicas y regulaciones para todos los bienes, el acceso a información sobre la normativa que se aplica a sus productos, la exclusión jurídica del mercado de contratos públicos, el cumplimiento de las reglas aduaneras y las diferencias entre las regulaciones de ambas potencias.

Las negociaciones de este acuerdo comercial, que se iniciaron en julio de 2013, se encuentran ahora en la novena ronda. Las discusiones, lideradas por el español Ignacio García Bercero, jefe del equipo de la Comisión Europea, y Dan Mullaney, su homólogo estadounidense, se centrarán en acercar posiciones para eliminar las barreras técnicas al comercio, las medidas sanitarias y fitosanitarias y la cooperación regulatoria. Además, también se abordará la armonización de la normativa en cuestiones como los automóviles, los medicamentos o los textiles.

Más información: http://ec.europa.eu/trade/policy/in-focus/ttip/index_es.htm

EL PLAN DE INVERSIONES PARA EUROPA ULTIMA DETALLES



El plan de inversiones para Europa, que Jean-Claude Juncker, presidente del Ejecutivo comunitario, anunció al inicio de su mandato, ultima detalles para su puesta en marcha. Este instrumento destinado a combatir la caída de las inversiones en Europa (un 20% desde 2007) se articulará a través del Fondo Europeo de Inversiones Estratégicas (FEIE), al que la Comisión Europea, el Banco Europeo de Inversiones (BEI) y los Estados miembros dotarán de fondos.

En esencia, el conocido como “Plan Juncker” se compone de 16.000 millones de propuestas comunitarias y de 5.000 millones aportados por el BEI. En total, 21.000 millones de dinero público que se utilizarán como palanca para alcanzar, en los próximos tres años, 315.000 millones de euros que ayuden a reactivar la economía y el empleo europeos. El fondo, que según los cálculos de Bruselas debería estar en funcionamiento a mediados de 2015, tiene un efecto multiplicador alto y se estima que, por cada euro aportado se movilizarán 15 gracias a que aumenta su capacidad de endeudamiento en los mercados.

A los cálculos de la Comisión deben sumarse ya las aportaciones individuales que, exentas de ajuste fiscal, algunos Estados miembros han anunciado. Por ejemplo, España aportará, a través del Instituto de Crédito Oficial (ICO), 1.500 millones de euros y Alemania, Francia, Polonia e Italia contribuirán con 8.000 millones.

Además, el FEIE se reforzará con dos pilares: una reserva de proyectos y la mejora y planificación del entorno para los inversores. La reserva incorporará propuestas de inversiones realistas y viables e irá acompañada de un centro de asesoramiento y asistencia a los inversores, compuesto por expertos. Un Comité de Inversión independiente del fondo seleccionará los proyectos en base a criterios de viabilidad y atractivo económico. Las prioridades son la financiación de PYME y los proyectos estratégicos en sectores clave como el transporte, el I+D+I, y el energético.

En definitiva el FEIE financiará proyectos que por sus características no han podido ser financiados por el BEI, pero que revisten gran interés por su capacidad de arrastre para la economía europea. De momento, el fondo, pieza clave del plan de inversiones, ya cuenta con el visto bueno del Consejo y ahora la pelota está en el tejado del Parlamento Europeo. El objetivo es que el acuerdo se cierre en junio para que, a lo largo del verano, las inversiones vuelvan a circular en Europa.

El BEI ya ha anunciado los primeros proyectos beneficiados, entre ellos se encuentra un proyecto de investigación médica llevado a cabo por la multinacional española Grifols.

Más información: http://ec.europa.eu/priorities/jobs-growth-investment/plan/index_en.htm

ACUERDO PARA LIMITAR EL USO DE BIOCOMBUSTIBLES

La Comisión de Medio Ambiente del Parlamento Europeo ha aprobado un acuerdo para limitar el uso de los biocombustibles tradicionales e impulsar los de nueva generación de cara al cumplimiento de los objetivos medioambientales de la Unión Europea para 2020. Los biocombustibles tradicionales procedentes de cultivos como el maíz, el trigo, la remolacha o la colza, que pueden interferir en la producción de alimentos, supondrán como máximo un 7% de la energía renovable usada en el transporte, en lugar del 8,6% fijado anteriormente.

Los Estados miembros podrán establecer un umbral más bajo y también acogerse a un objetivo voluntario del 0,5% para biocombustibles de nueva generación que, a modo de incentivo, contarán de manera doble para lograr el objetivo de que, en 2020, el 10% del combustible empleado proceda de fuentes renovables.

Además, la Comisión Europea y los productores de combustible han adquirido el compromiso de informar anualmente del impacto indirecto sobre el aumento de emisiones de CO₂ que genera la producción de biocombustibles.

Más información: <http://www.europarl.europa.eu/committees/en/envi/home>

AYUDAS PARA EL FOMENTO DE LA CULTURA CIENTÍFICA, TECNOLÓGICA Y LA INNOVACIÓN

La Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT) ha abierto la convocatoria de ayudas para el fomento de la cultura científica, tecnológica y de la innovación 2015. La fundación financiará proyectos de divulgación y comunicación de la ciencia que acerquen la investigación, la tecnología y la innovación a los ciudadanos.

La convocatoria se divide en tres áreas temáticas: Cultura científica y de innovación, Creatividad y vocaciones científicas y Redes de divulgación y de comunicación de la ciencia y la innovación. El plazo de presentación de solicitudes se extiende desde el 20 de abril hasta el 10 de junio a las 13 horas contando, al igual que en la edición anterior, con un presupuesto de 3.250.000 euros.

Se dará prioridad a las propuestas que apuesten por el formato audiovisual, así como a actividades en las que los científicos den a conocer las actividades de sus grupos de investigación de cara al público. Asimismo, se priorizará los proyectos que desarrollen aplicaciones para dispositivos móviles o videojuegos que sirvan como herramienta de divulgación de la ciencia.

Además de la financiación, FECYT facilitará su colaboración para obtener patrocinio adicional de agentes públicos o privados con el objetivo de divulgar la ciencia, la tecnología y la innovación, protagonistas de esta convocatoria.

Póngase en contacto con nosotros

AGENCIA LOCAL DE
DESARROLLO ECONÓMICO Y
SOCIAL DE ALICANTE

Persona de contacto: D^a Bárbara
González de Haro
Email: barbara.haro@alicante-ayto.es
Calle Jorge Juan 21
03002 Alicante

Más información: <http://www.fecyt.es/es>

EL PROGRAMA MED ARRANCA EN JUNIO SU NUEVO PERIODO DE PROGRAMACIÓN

El programa MED INTERREG celebrará los días 22 y 23 de junio en Marsella (Francia) el evento “Cambios globales, soluciones mediterráneas. Toma de decisiones y acciones concretas”, con el que lanzará oficialmente el período de programación 2014-2020.

Dicho acto contará con representaciones de la Comisión Europea en Marsella, Milán y Barcelona y las oficinas de información del Parlamento

Europeo.

El lunes 22 tendrá lugar un debate de alto nivel sobre los temas más candentes en la agenda de la UE y se hará un repaso de las acciones llevadas a cabo durante los 15 años de cooperación en el Mediterráneo. Al día siguiente, el martes 23, el foco se pondrá en las cuestiones más técnicas relativas al nuevo Programa MED INTERREG, “MED en los muelles”.

Su nuevo enfoque y prioridades se presentarán con un énfasis especial en las expectativas del programa. Además se proporcionará orientación técnica y temática a posibles de proyectos con el fin de conseguir aplicaciones relevantes y el desarrollo de proyectos de calidad.

El MED es un programa europeo de cooperación transnacional enmarcado en el “objetivo de cooperación territorial” de la política de cohesión de la UE.

Más información: <http://www.programmemed.eu/>

EVENTOS DE INTERÉS

Infraestructuras verdes: un éxito europeo.

Bruselas (Bélgica), 05 de Mayo de 2015.

Más información: barbara.haro@alicante-ayto.es

Naturaleza y bienestar urbano. Soluciones naturales a los desafíos sociales.

Gante (Bélgica), 18 a 29 de Mayo de 2015.

Más información: barbara.haro@alicante-ayto.es

18º Foro europeo sobre la innovación ecológica: estimular la competitividad y la innovación.

Barcelona, 20 de Mayo de 2015.

Más información: barbara.haro@alicante-ayto.es

3 Foro económico del partenariado oriental.

Riga (Letonia), 21 de Mayo de 2015.

Más información: barbara.haro@alicante-ayto.es

Climate Finance Day 2015.

París (Francia), 22 de Mayo de 2015.

Más información: barbara.haro@alicante-ayto.es